

# Erfolgsbilanz im Nachwuchs- und Gesundheitssport

## SSV Saalfeld feierte 20 jähriges Bestehen

Es begann am 10. November 1992 in der Saalfelder Regelschule „Geschwister Scholl“. Einige Lehrer saßen zusammen im Sportlehrerzimmer und berieten über mögliche sportliche Angebote für ihre Schüler im Freizeitbereich bis hin zum Austesten der eigenen Leistungsfähigkeit im Nachwuchsleistungssport. Welche Sportarten sollten entwickelt werden, wo konnte trainiert werden? Macht es Sinn Schule und Sportverein zu koppeln? An diesem Tag begann die Erfolgsgeschichte des 1. Stadtsportvereins Saalfeld 1992, heute einer der größten Vereine in Thüringen. Waren es zu Beginn fünf Abteilungen mit 156 Mitgliedern (Basketball, Boxen, Gerätturnen, Handball, Volleyball), sind 20 Jahre später 17 Abteilungen mit über 1.300 Sportinteressierten registriert. Dass die Gewaltbereitschaft durch das immense Sportprogramm, welches der Verein bietet, an der Regelschule nachhaltig gesunken ist, ist wohl eines der wertvollsten Ergebnisse. Die Arbeit mit dem Nachwuchs steht bis heute im Mittelpunkt und



**Wir tragen den Sport**  
**EHRENAMT**  
Eine Aktion des LSB Thüringen e.V.

**Ehrenamt**  
Das erfolgreichste Element des Vereinslebens ist und bleibt die Geselligkeit. Gerade im Verein können wir der Vereinigung des Menschen vorbeugen und werden die zunehmenden psychischen Probleme der Menschen unserer Zeit einer Lösung zugeführt.

**Lutz Grau**, Lehrer für Sport und Geographie und 1. Vorstand des 1. SSV Saalfeld, Abteilungsleiter Boxen im 1. SSV Saalfeld sowie Vizepräsident Finanzen im Thüringer Boxverband

[www.WirTragenDenSport.de](http://www.WirTragenDenSport.de)

GEWALTREDFREI

Thüringen  
Einheitsverband  
Zusammenhalt  
Einheitsverpflichtung

Thüringen  
Einheitsverband  
Zusammenhalt  
Einheitsverpflichtung

*Seit der Gründung vor 20 Jahren dabei: Lehrer und ehrenamtlicher Vereinsvorsitzender Lutz Grau, hier als Motiv der LSB-Ehrenamtskampagne.*

fängt bei Kooperationen mit Kindergärten an. Zudem ist Saalfeld anerkannter Stützpunktverein des Landessportbundes im Programm „Integration durch Sport“. Entsprechend lautet die Vereinsphilosophie in der Satzung: „Wir sind offen für alle“. Neben dem Sporttreiben steht die Geselligkeit im Mittelpunkt. So bringt sich der ehrenamtliche Vorstand, an der Spitze Gründungsmitglied Lutz Grau, zusätzlich zum Übungs- und Wettkampfbetrieb auch gesellschaftlich in das Leben der Kreisstadt ein. Zu nennen wären da die jährliche Sportgala oder das Sommerfest der Schule als fester Bestandteil der Projekte „Schule und Sportverein“ sowie Integration durch Sport“. Der 1. SSV Saalfeld ist längst eine feste Größe im Kreissportbund und in der Stadt. Als Anerkennung dieses Wirkens überreichte Bürgermeister Matthias Graul anlässlich des 20-jährigen Vereinsbestehens das Ehrenwappen der Stadt Saalfeld für hervorragende Verdienste bei der Entwicklung des Sports. Und die Erfolgsgeschichte geht weiter...